

DINERO

Reactivan el expediente de Beltrones // Los 13 de la oposición // Corcholatas y fichitas

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LO LARGO DEL proceso para elegir candidato a la Presidencia por el Frente Amplio ha permanecido ausente una de las figuras más relevantes del priísmo. Se trata de Manlio Fabio Beltrones, cuyo más reciente cargo fue de líder de la Cámara de Diputados, entre 2012 y 2015, con Enrique Peña Nieto en el Ejecutivo federal. Recientemente su nombre apareció en los medios porque Ciro Gómez Leyva reveló que se refugió en su domicilio tras el atentado del que fue víctima.

AHORA VUELVE A ser noticia el político sonorense con motivo de una información del diario *El País*, en el sentido de que "la justicia del principado de Andorra ha reabierto la causa por blanqueo de capitales contra Manlio Fabio Beltrones, ex presidente del PRI y una de las figuras más relevantes de la política mexicana, y su hija Sylvana Beltrones, senadora de la formación *tricolor*".

UN JUEZ DEL pequeño país acaba de citar a declarar a ambos como investigados. Se suponía que el caso fue declarado sobreseído, pero, según la publicación española, "el magistrado Joan Carles Moynat, de la sección especializada 1 de Andorra, remitió el pasado marzo una comisión rogatoria (petición de ayuda judicial) a las autoridades mexicanas en la que solicita la declaración por videoconferencia de Beltrones y de su hija única". Dice El País que la senadora ocultó 10.4 millones de dólares en Andorra entre 2009 y 2010, cuando el país pirenaico estaba blindado por el secreto bancario. "La dirigente ingresó esta suma cuando tenía 26 años, no ocupaba ningún cargo público y su padre era el poderoso coordinador de los priístas en el Senado", agrega. No es raro que la Fiscalía General de la República oculte estos temas a la opinión pública, pero tarde o temprano todo se sabe.

FUERON 13 LOS suspirantes que pasarán a la segunda etapa del *reality show* organizado por el Frente Amplio para seleccionar a su candidato presidencial, que, mientras llega el día, y a fin de despistar al INE y al tribunal electoral federal, será llamado "responsable de la construcción del Frente Amplio por México".

EN LAS HORAS previas al cierre de inscripciones intentaron subirse a escena numerosas personas y fue necesario eliminar a 20. Finalmente, la lista se integró así: Beatriz Paredes, Jorge Luis Preciado, Gabriel Quadri, Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez, Francisco García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola y Miguel Ángel Mancera.

INCORPORARON COMO REPRESENTAN-

TES de la sociedad civil a Israel Rivas Bastidas, Sergio Iván Torres Bravo y José Jaime Félix. No dio para más la convocatoria. En la segunda etapa deberán reunir 150 mil firmas cada uno. La oposición perdió los años recientes en sus reyertas internas: PAN y PRI se dividieron, el PRD es un fantasma, y el resultado es que no formaron nuevos cuadros después de que perdieron el poder frente a Morena.

Ombudsman Social

ASUNTO: CAMINO RURAL Las autoridades de mi comunidad y yo realizamos una solicitud al gobierno federal para el encarpetado del camino rural que va de la localidad de Vistahermosa, municipio de Guadalupe, a la localidad de Ilamacingo, municipio de Acatlán de Osorio en Puebla. La Presidencia de la República canalizó nuestra petición a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes del estado, y nos dieron una respuesta negativa aduciendo falta de presupuesto. Una respuesta que no esperábamos. Hasta donde sabemos, por el anuncio que dio el mandatario en noviembre de 2022, después de Oaxaca y Guerrero, Puebla se sumó al Programa Prioritario de Caminos Rurales del gobierno federal.

QUEDAN PREGUNTAS EN el aire: 1. ¿Realmente la SICT de Puebla es la responsable del citado programa, y 2. Si la SICT de Puebla es la encargada, ¿porque no tiene presupuesto? Manuel Benítez

Twitterati

LAS CORCHOLATAS ESTÁN en el @PartidoMorenaMx y las fichitas en el PRIAN. @EderGuevaraM

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

			A Office Association	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
٠				or alarmada	6	11/07/2023	OPINIÓN
				∘LaJornada			



▲ Unos 5 mil pobladores de los municipios de Quechultenango, Mochitlán, José Joaquín de Herrera y Chilpancingo, Guerrero, paralizaron ayer la capital, replegaron a más de 500 elementos de seguridad, y retuvieron a 10 policías y tres funcionarios para exigir la libertad de un líder transportista arrestado con armas y drogas. Foto *La Jornada*